

Kurzbiographie

Professor E.h. Senator E.h. E.h. Dipl.-Ing. (FH) Klaus Fischer

**Inhaber, Vorsitzender der Holding und Vorsitzender des Beirats
der Unternehmensgruppe fischer**

Geboren am 17.8.1950 in Freudenstadt,
verheiratet, zwei Kinder

fischerwerke GmbH & Co. KG
Unternehmenskommunikation

Klaus-Fischer-Straße 1
72178 Waldachtal

- Studium FH Konstanz zum Dipl.-Ing. FH (1971-75)
- Eintritt in die fischerwerke (1975)
- Bestellung zum Technischen Geschäftsführer (1976)
- Ernennung zum Gesamt-Geschäftsführer (1980)
- Wirtschaftsmedaille des Landes Baden-Württemberg (1996)
- Ehrensenator der Universität für Bodenkultur, Wien (1997)
- Ehrensenator der Universität Stuttgart (1999)
- Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland (2001)
- Ehrenmedaille der Ortschaft Altheim (2006)
- Bürgermedaille der Gemeinde Waldachtal (2006)
- Ehrenprofessor der Tongji-Universität, Shanghai (2007)
- Bundesverdienstkreuz 1. Klasse (2007)
- Stadtsiegel von Padua, höchste Auszeichnung der Universitätsstadt (2009)
- „Award of Excellence“ des CLUB 55 – European community of experts in marketing and sales (2009)

- Kompetenzpreis Baden-Württemberg (2010)
- Ehrenbürgerschaft der Gemeinde Waldachtal (2010)
- Aufnahme in die Hall of Fame der Familienunternehmen (2012)
- DIY-Lifetime-Award (2012)
- Grashof-Denkmünze des VDI (2013)
- Global DIY-Lifetime Award (2016)
- Lifetime Award des CLUB 55, „European Community of Experts in Marketing and Sales“ (2016)
- Klaus Fischer gibt die operative Führung der Unternehmensgruppe fischer an Marc-Sven Mengis ab, der Vorsitzender der Geschäftsführung der fischerwerke GmbH & Co. KG wird. Als Inhaber der Unternehmensgruppe bleibt Klaus Fischer Vorsitzender der Holding und Vorsitzender des Beirats (2018)
- Klaus Fischer erhält den Verdienstorden des Landes Baden-Württemberg (2018)
- Als „Gastgeber des Jahres“ wird Klaus Fischer Food & Health ausgezeichnet (2020). Die Gastro-Initiative zeichnete außerdem das Betriebsrestaurant am Hauptsitz zweimal in Folge (2019, 2020) als „Beste Kantine Deutschlands“ aus
- Verleihung der „Ehrendoktorwürde im Ingenieurwesen für Sicherheit im Bauwesen und Industrie“ der Universität Padua (2021)
- Ernennung zum Ehrenbürger der Stadt Jagodina in Serbien (2021)

Meilensteine seit Übernahme der Gesamt-Geschäftsführung im Jahr 1980:

- Ausbau zur Unternehmensgruppe fischer und zum führenden Befestigungsspezialisten durch Übernahme von Upat, Emmendingen, 1993, und von ROCCA Bauchemie, Denzlingen, 1997
 - 1982: fischer C-Box (Aufbewahrungssystem für Musikkassetten) bildete den Grundstein für den Einstieg ins

Automobilgeschäft; heute produziert fischer Automotive hochwertige Interieurkomponenten für die Automobilindustrie

- Internationalisierung des Unternehmens:
 - 50 Landesgesellschaften in 38 Ländern
- Einführung des fischer ProzessSystems (fPS) für die Umsetzung von schlanken, kundennahen Prozessen in allen Unternehmensbereichen
- Einführung eines Firmenleitbilds mit den zentralen Begriffen
 - innovativ
 - eigenverantwortlich
 - seriös
- Überdurchschnittliche Ausbildungsrate von neun Prozent und überdurchschnittliches Ausbildungsangebot: Sprach- und Kreativkurse, sozial-pädagogische Seminare, Unternehmensplanspiele, Auslandsaufenthalte
- Qualitätsmanagement (zertifiziert nach DIN ISO 9001)
- Aktives Nachhaltigkeitsmanagement (Deutscher Nachhaltigkeitspreis 2020, Sieger in der Kategorie Großunternehmen)
- Initiator des „Zukunft Schule Digitalpreis“, den er mit 20.000 Euro fördert

Unternehmensgruppe fischer

Die Unternehmensgruppe fischer mit Sitz in Waldachtal, Nordschwarzwald, hat 2020 mit weltweit rund 5.200 Mitarbeitern einen Umsatz von 872 Millionen Euro erzielt. Das Familienunternehmen ist mit 50 Gesellschaften in 38 Ländern vertreten und exportiert in rund 120 Länder. Es umfasst die fünf Unternehmensbereiche fischer Befestigungssysteme, fischer Automotive, fischertechnik, fischer Consulting und fischer Electronic Solutions.

fischer Befestigungssysteme besitzt die technologische Marktführerschaft in wichtigen Feldern der Befestigungstechnik. Für ein breites Spektrum an Kunden, vom Heimwerker über den Handwerker bis zum Key-Account-Partner, bietet fischer Produkte in technischer Perfektion.

fischer Automotive fertigt hochwertige Innenraumkomponenten für Fahrzeuge. Das Unternehmen besitzt eine hohe Kompetenz in der Kunststoffverarbeitung und ist ein wichtiger Partner der Automobilindustrie. Das Produktspektrum umfasst Luftausströmer, Getränkehalter, Ablagefächer und Multifunktionskomponenten.

fischertechnik ist mit seinen Konstruktionsbaukästen sowohl im Spielwaren- als auch im Bildungsbereich aktiv. Als einer der letzten Spielwarenanbieter entwickelt und fertigt fischertechnik ausschließlich in Deutschland.

fischer Consulting entstand aus den im eigenen Unternehmen entwickelten Kompetenzen. Dort angesiedelt ist das fischer ProzessSystem, dessen zentraler Inhalt die permanente Verbesserung ist. Dabei orientiert sich das fischer ProzessSystem immer am Nutzen für den Kunden. fischer Consulting berät mittelständische Unternehmen, Behörden und Großkonzerne auf dem Weg zu schlanken und effizienten Prozessen.

fischer Electronic Solutions entwickelt und fertigt Elektroniklösungen. Dazu gehören Produkt- und Systementwicklungen basierend auf neuesten Technologien sowie kundenspezifische Fertigungsaufträge zur Bearbeitung in den eigenen Produktionsstätten. Als erfahrener Entwicklungs- und Produktionsdienstleister kundenspezifischer Systeme, wie z.B. Multitouch-Lösungen aus Glas und den dazu passenden Steuereinheiten, bildet die fischer Electronic Solutions das perfekte Bindeglied zwischen Kunden und Endprodukt.

Im Internet: www.fischer.group

Ansprechpartner

Wolfgang Pott

Leiter Unternehmenskommunikation

Telefon: +49 7443 12 – 6622

E-Mail: Wolfgang.Pott@fischer.de